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热词1：
郑州航空港经济综合实验区
把航空港建成河南对外开放主平台

“十二届全国人大二次会议即将开幕，这是
全国政治生活的一件大事，作为一名驻豫、驻郑
全国人大代表，感到非常激动，责任重大，特别是
肩负着 1亿河南人民，肩负着省会城市对国家大
事的关心，按照法定职权行使管理国家事务的权
利，我既感到欢欣鼓舞，又感到责任重大、使命光
荣。”全国人大代表，河南省人大常委会委员，郑
州市人大常委会主任、党组书记白红战在接受记
者采访时表示，在这次大会上，他将做到“两提”、

“五好”。
具体来说，“两提”：就是要提高站位，作为全

国人大代表，要站在全国的大局，河南的大局，特
别是郑州的大局来履行职责；要提升形象，代表
河南人民和郑州人民，一定要在包括执行中央八
项规定、按照宪法法律规定的职责履行好职权等
方面，展示好我们的形象。“五好”：就是要准备
好，会前做了议案和建议的准备；要审议好，审议
好政府工作报告；要建议好，对于人民群众关心

的热点难点问题，要带到大会上去；要宣传好，宣
传好河南，宣传好郑州；回去后要贯彻好大会的
精神，把党中央提出的方针、目标、任务，带头在
本单位、本岗位，在郑州市落到实处。

“郑州作为河南的省会城市，一定要把我们
的经济社会发展、民生改善和未来的宏图展示到
全国人民面前。”白红战表示，在议案建议方面，
他将向大会提出的是关于郑州航空港经济综合
实验区如何加快建设、如何增强实力、如何当好
先行等方面的建议，希望真正把郑州航空港经济
综合实验区建设成为河南省对外开放的主平台，
建设成拉动我省经济发展的摩天岭，建成河南经
济发展的 1号工程，为中部崛起、河南振兴做出
应有的贡献。

热词2：
文化体制改革
期待文化体制机制改革创新

全国人大代表，河南省文化厅厅长、党组书
记杨丽萍表示，一年一度的全国人大会议，是全
国人民所期盼的，也是每位代表所期盼的。

“今年我们期待在全国人大会上，能够聆听
到国务院，包括各个部门在经济、社会、文化各方
面发展的一些新要求和新情况。”杨丽萍表示，党
的十八届三中全会通过了《中共中央关于全面深
化改革若干重大问题的决定》，提出了经济体制、
政治体制、社会事业发展体制等各项改革举措。

“我非常关注文化体制机制创新方面，希望
按照党中央的要求，深化改革，加快体制机制创
新，能够实现文化事业更快更好的发展。”杨丽萍
表示，她准备了一些关于文化建设方面的议案和
建议，希望到北京后，和各位代表充分讨论之后，
在大会上提出来。

热词3：
三农问题
让农民工在家门口务工

“今年全国两会，我准备很充分，所有议案和
建议我都准备好了，发言也准备好了。马上就要
坐上火车去北京了，很高兴。”昨日早上 8时许，
在河南饭店的代表集体乘车点，等待乘车的全国
人大代表，上蔡县朱里镇拐子杨村党支部书记、

深圳全顺人力资源开发有限公司董事长张全收
一脸喜悦。

“我是农民工的带头人，所以我必须关注农
民工的问题。”被称为“农民工司令”的张全收表
示，今年两会期间，他将继续为农民工群体传递
声音：最近国家对农民工政策有不少调整，比如
农民工养老保险对接问题等，他将就这些新政策
的具体举措提出意见和建议。

张全收说，现在，我省正在全力推进郑州航
空港经济综合实验区建设，很多企业都到了河
南。“过去我们的农民工兄弟都到沿海城市去务
工，现在家门口就可以务工了，我们怎么样让农
民工在家门口务工有一个良好的环境，吃饱、住
暖，拿上满意的工资，过上美好的生活，这都需要
政府对他们进行更多的关怀。”他说。

全国人大代表、辉县市张村乡裴寨社区党总
支书记裴春亮去年10月份刚刚当选为“中国最美
村官”。他在接受记者采访时表示，作为新型农
民，他最关注的是农民的事儿。

“我这次带到大会上的议案，就是关于如何
让最优秀的教师、医务人员到偏远落后的农村去
工作。”他表示。

昨日上午，记者随驻豫全国人大代表赴京

郑州到北京 千里车厢提前探访“两会声音”
郑州全媒体新闻中心记者 裴 蕾 文 廖 谦 图

本报讯（郑州全媒体新闻中心记者 陶莎）郑州全媒体
新闻中心全国两会报道组从前天开始陆续抵达北京，在
两会会场、在代表委员驻地，通过记者的观察、访问，寻找
最热的话题，发出最权威的报道，深度解读民生话题。

全国两会期间，郑州日报、郑州晚报、中原网、中原手
机报、郑州 19 楼网站五家媒体将全方位滚动发布消息。
您有什么建议和想法想要传达到两会吗？你最关注和关
心哪些话题？快来告诉我们吧。我们热烈欢迎网民提建
议和意见，欢迎网友们通过微博、微信留言跟帖和互动，
也可以登录郑州 19楼论坛进行互动，将自己最想了解的
信息和话题告诉我们，我们将把这些话题整理后带给驻
豫全国人大代表和全国政协委员，让他们将百姓心声整
理成议案提案带到全国两会上去。

今年全国两会，郑州晚报官方微视将作为新的媒体
形式出现，会以有图有声有画面的视频形式，将两会精彩
内容呈现给各位网友，让您体验一个不一样的两会……

微博微信微视
三微联动传递百姓心声

郑州日报新浪官方微博
http://weibo.com/zzrbwb

郑州晚报新浪官方微博
http://weibo.com/zzwanbao

郑州晚报官方微信
可扫描版面上的微信二维码，关注后直接留

言参与互动

郑州晚报腾讯官方微博
http://t.qq.com/zhengzhouwanbaoweibo

郑州19楼：http://zz.19lou.com/

中原网：http://www.zynews.com/

新华社北京3月2日电（记者 李斌 熊争艳 孙铁翔）
全国政协十二届二次会议 2日下午在人民大会堂举行新
闻发布会，大会新闻发言人吕新华向中外媒体介绍本次
大会有关情况并回答记者提问。

吕新华宣布，全国政协十二届二次会议定于3月3日
下午3时在人民大会堂开幕，3月12日上午闭幕。

目前，大会各项筹备工作已经全部就绪，截至 2日中
午 12 时，2229 名委员已有 1355 名委员到大会秘书处报
到。目前大会秘书处已收到提案990件，发言稿303份。

人民政协围绕全面深化改革积极履职
吕新华说，去年是新一届全国政协的开局之年，按照

中共十八大的战略部署，全国政协聚焦“全面深化改革”，
开展了公立医院改革等多项调研活动，并提出了意见和
建议；连续召开6次协商座谈会，就激发企业发展新活力、
促进国有企业和民营企业的协调发展、完善金融体制和
财税体制、现代职业教育体系建设、公正司法等问题进行
协商座谈，中共十八届三中全会文件起草组成员到会听
取意见和建议，取得良好效果。

吕新华表示，改革是全社会的事情，会涉及各方利
益。人民政协将围绕全面深化改革积极履职，建言献策。

“我们在这里表达这样一个希望，希望各个职能部门
尽快出台深化改革的具体方案和措施，积极有序地把中
共十八届三中全会的改革蓝图变为现实。”他说。

政协委员高度关注暴力恐怖袭击事件
在回答记者关于 1日晚昆明火车站发生的暴力恐怖

袭击事件时，吕新华表示，政协委员高度关注这一非常令
人震惊的事件。我们认为，暴恐分子惨无人道地杀戮手
无寸铁的无辜群众，充分暴露了他们反人类、反社会的本
性，必须依法从严惩处，坚决将其嚣张的气焰打下去，坚

决维护人民群众生命财产安全。

全国政协委员被撤销资格是个别现象
在回答有关全国政协委员被撤销委员资格的问题

时，吕新华说，从全国政协委员整体来看，这是个别现
象。政协委员应该珍惜自己的荣誉，遵纪守法，严于律
己，维护形象，任何人如果违法违纪都应受到依法查处。

全国政协制定了2014年协商工作计划
在回答新华社记者关于推进协商民主制度的问题

时，吕新华说，去年政协有7位副主席分别带队到14个省
（区）市，广泛听取党政领导、政协委员、民主党派成员、专
家学者各方面的意见，认真总结各地成功的经验，提升了
对人民政协协商民主的规律性认识。

他表示，借鉴政协历史上民主党派人士倡议并举办
“双周座谈会”经验，创立了双周协商座谈会这一新的协
商形式。座谈会每两周举行一次，每次20人左右，选择不
同的问题，邀请各界别的委员，特别是党外人士座谈交
流。目前双周协商座谈会已经举办了6次，各方面反响很
好。按照中共十八届三中全会具体部署，在广泛征求党
派团体、地方政协等方面意见基础上，全国政协制定了
2014年协商工作计划，从协商议题、协商形式、活动组织
等方面对全国政协协商工作进行了总体安排和部署。

国际社会不允许日本开历史倒车
在回答如何破解中日关系僵局的问题时，吕新华说，

日本领导人一方面口口声声说要与中国领导人会面对
话，另一方面却置中日关系和地区稳定不顾，损害邻国利
益、伤害亚洲国家人民的感情，还不断制造军事紧张、扩
充先进武器装备，暴露出彻头彻尾的两面派和“地区麻烦
制造者”的形象。日本政治右倾化持续发展，未来的发展

令人担忧。
他表示，我们也注意到，国际社会和日本国内主张正

义的党派、政治家、媒体和民众对此也表达了忧虑。日本
人民不希望日本重蹈覆辙，国际社会更不允许日本开历
史的倒车。

希望蓝天白云不是一个遥远的梦
在回答记者关于雾霾的问题时，吕新华表示，空气

污染是目前最大的民生问题，老百姓迫切期待改善空气
质量。为应对大气污染的严峻形势，国务院去年制定了

《大气污染防治行动计划》，我们称为“大气十条”。最
近，李克强总理又召开国务院常务会议专题研究，各级政
府也立下了壮士断腕的决心。全国政协高度关注空气污
染问题，去年专门就此问题召开双周协商座谈会。希望
政府进一步加强防治力度、依法监督，企业也要履行社会
责任，公民积极参与，形成合力。这样整治大气污染才会
有成效。空气污染治理是一个艰巨和持久的过程，希望
蓝天白云不是一个遥远的梦。

企业“走出去”一定会有更宽松的发展环境
在回答有关我国民营企业在加快“走出去”后遭遇困

难的问题时，吕新华说，去年全国政协考察组赴浙江考察
企业面临的亟待解决的融资难、手续繁、信息不畅等问
题，提出加大对民营企业的金融服务，尽快制定对外投资
法等法律，对海外投资经营活动实行登记备案制，充分发
挥行业协会、中介组织对境外投资的服务和促进作用等
建议。我们相信，企业“走出去”一定会有更宽松的发展
环境。

吕新华还就党的作风建设、香港特别行政区行政长
官普选、农民建筑工人工伤索赔难、少数民族地区青年就
业等问题回答了记者提问。

全国政协十二届二次会议
举行新闻发布会

大会新闻发言人介绍有关情况并就协商民主、全面深化改革、大气污染等问题回答记者提问

郑州日报郑州晚报郑州电台郑州电视台
中原网中原手机报郑州19楼网站
郑州报业集团官方微博、微信、微视

昨日上午，出席十

二届全国人大二次会议

的驻豫全国人大代表向

北京进发。上午9时，在

郑州开往北京的G90次

列车上，两个半小时的

车程，与会的驻豫全国

人大代表们神采奕奕，

讨论气氛热烈。和往年

不同，列车车厢也随之

变成了临时“采访间”，

多位代表欣然接受了记

者采访，提前传递出了

他们即将在大会上发出

的河南好声音。

■
互
动
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列车上采访全国人大代表、市人大常委会主任白红战。 列车上采访全国人大代表、河南大学党委书记关爱和。列车上采访全国人大代表、省文化厅厅长杨丽萍。


